
xxxxx株式会社　xxxxxx事業所

ビジネス　コミュニケーション研修　アンケート集計 
講師：

①研修の内容は理解できましたか
大変よく理解できた 14 70

理解できた 11 44

どちらでもない 0 0

理解できなかった 0 0

全く理解できなかった 0 0

合計 25 114

平均(５点方) 4.6

②研修の内容は、今後の仕事に活かせそうですか
大変役に立つ 13 65

役に立つ 12 48

どちらでもない 0 0

役に立たない 0 0

全く役に立たない 0 0

合計 25 113

平均(５点方) 4.5

③講師の話はわかりやすく、適切な進め方でしたか
大変よかった 16 80

よかった 8 32

どちらでもない 1 3

良くなかった 0 0

全く良くなかった 0 0

合計 25 115

平均(５点方) 4.6

④この研修の受講を他者（同僚・部下等）に進めますか
是非勧めたい 12 60

勧めたい 12 48

どちらでもない 1 3

勧められない 0 0

全く勧められない 0 0

合計 25 111

平均(５点方) 4.4

⑤研修時間（日数）は適切でしたか（2日間実施）
短すぎる 0 0

短い 3 12

ちょうど良い 20 60

長い 2 4

長すぎる 0 0

合計 25 76
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同アンケートの記述式の欄の回答です。（そのまま載せておりますので誤字もあることをご了承下さい。）

１．研修全体を通して、特に印象に残った点、または参考になった点について、その理由も合わせてお書きください。

・

・ 今後の業務でプレゼンテーショ ンをする機会が増える為、大変役に立つと思います。

・ 他人の発表と自分の発表を比較できた点がとても参考になった。

・ 始めて学ぶＳ－Ｄ－Ｓ構成が非常にためになりました。明日から即実践できる内容なので積極的に活用していきたいです。

・ 全体を通して感じたことは、演習、発表が多く、大変身に付いた。何回か復習することで再確認できた。

・ 興味を引き付けるという話の手法。最も難しいが説明、説得で効果が高いから。

・ ＳＤＳという構成法　

・ これまで上長から、話や文章の内容が分かりにくいと言われていた原因そのものでした。

・ 今後は、常に頭に置きたいと思います。

・ 話を聞くだけでなく、間に何回も演習をはさんでいたので、あきることなく集中して研修を受けられた点が良かったと思います。　　　

・ ＳＤＳの構成を何度も繰り返し学んだので、身に付いたと思います。

・ 今まで自分が知らなかった点、誤解していた点も教えられた。非常に貴重な経験となりました。

・ 基礎的な部分（Ｓ－Ｄ－Ｓ構造など）を演習通して、繰り返しトレーニングできたのが効果的でした。

・ 基本はＳ－Ｄ－Ｓ。今回行った実習を通じて、あらゆる場面でＳ－Ｄ－Ｓが有効なことが分かったから。

・ 情報の整理の仕方、構成方法、自分に不足していた点だと分かったから。

・ Ｓ－Ｄ－Ｓ。この考え方が、話の整理の基本で、今後に役立つ。

・ 上長報告の方法―今まで上長報告時に話がよく分からないと言われていたが、今回の研修で報告手順等自信がついた。

・

・ コミュニケーショ ンもスキル（技術）であるので、学んで実習すれば身に付くことが体感できて印象に残っている。

・ 日頃悩んでいる発表、報告書作成方法について、大変参考になりました。今後、役立てていきたい。

・

・ ポイントとなる点が明確であり、また多くないので分かり易かった。考える時間が短いが、短時間で考える訓練になった。

・

・ ロジカル・シンキングの基本構成（Ｓ－Ｄ－Ｓ）

・ 〔理由〕今後の提案及び提案書作成に大変役に立つと思ったから。

・ 自分が相手に伝えることに関して何ができていないかが分かった。プレゼンテーショ ンのあり方が分かった。

・ 話をする時に整理する点→相手に理解してもらう為には非常に重要であるから。

・

・

・ 話の構成方法等←仕事と直接むすびつくため。

・

・

・

・ 今回の研修を通じて学んだことをすぐに仕事に活かせそうです。

・ 本日学んだことを仕事場で使っていかなければいずれ忘れてしまうので、意識して活かしていきたい。

・

・ 話し方、または文章の書き方に特化した研修があると良いと思います。

・

・ コミュニケーショ ンという意味では、上司などにタイミングよく相談するポイント（コツ）なども伺えれば良かったと思います。

・ 文章作成に関する研修をもっとしてほしかった。文章を書く機会が多いため。（時間の問題もあると思いますが。）

・ 演習が多く、頭を使って、実践できる内容が良かった。

・ 一日目の２１：００終了は遅すぎるのではないかと感じた。

・ 学習⇔実習のリズムが良く、集中力を保ち続けることができた。また、テキストは実践するための参考書として今後も活用したい。

・ 身近なテーマの研修だったので役立った。

・ 適切なタイミングでワークや休憩を入っていたので、最後まで眠くならずに受講できました。

・ 有意義な研修でした。他部門との接点が持てるという点もよい点だと思います。

・ 平氏の説明が非常に分かりやすくて良かった。

・ 演習を実施する前に、何の為にこの演習をするのかという点を強調した方が良いと思います。

・ このような研修があればどんどん参加したい。

・ 初日、ＰＭ９：００までと遅くまであったため、泊まりでも良かったように思う。

普段何気なく使っている話し方や文章表現の仕方を客観的に分析できたことが良かった。今後の業務に活用できる研修内容でした。2日間あり

がとうございました。

話の構成（ＳＤＳ）についてのワークが印象に残りました。理論では分かっていても、実際に行うことは難しいため、何度ものワークで少しずつ身

につけることができたかと思います。

実習を通して、文章構成の考え方や、他の人に対する提案、プレゼンの仕方というのが、非常に参考になった。（特に他の人からの意見を聞け

た点というのが良かった。）

情報の整理の仕方、伝え方、文書作成のポイント全て参考になりました。今までぼんやりと文書を作成してたので、今後活かしたいと思いま

す。

最初、練習問題が多いかと思っていましたが、やってみるとちょうど良いバランスでした。分かり易かったです。ありがとうございました。

研修を通じて、人前で話すー経験（失敗も含め）をさせていただきました。すぐに上達はしないと思いますが、地道に頑張ろうと思います。

実習として実際に話をする機会が与えられているのは良かったが、テーマ選定に悩み、準備が不十分なまま話をせざるを得なかった。（実際の

アメリカ人の苦手な事でコミュニケーショ ンが一番だったのにおどろいた。また、コミュニケーショ ンは訓練で上達するという良い例であった。

一斑の人数が統一されていない為、ワークや実習の時間配分が班で異なるのは不満です。人数は統一した方が良いのではないでしょうか。

講師の方の説明が丁寧で理解しやすい講義でした。

グループワークについては、一人の頭の中で完結（処理）できる課題を判で話し合うことになり、非効率だと感じた。もっと課題の難易度を高め

るべきだと感じた。

２．その他、研修に対してご意見・ご感想がありましたら、ご自由にお書きください。（研修運営全般、希望学習テーマ

等、どんなことでも結構です。）


